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他五六岁时就听母亲讲岳母刺字的故事，“精忠报

国”成为他一生追求的目标；

他曾到井冈山、大别山、陕北多地缅怀革命英烈，讲

述英雄故事，号召大家铭记、崇尚英雄；

他说，“和平年代同样需要英雄情怀”“不要让英雄

既流血又流泪”。

他就是习近平。今天，让我们一起感受习近平总书

记的英雄情怀。

“精忠报国”是我一生追求的目标

从小，习近平就在英雄故事的熏陶中成长。

他常谈起五六岁时随母亲买《岳飞传》《岳母刺字》

等小人书的故事。习近平说：“买回来之后，她就给我讲

精忠报国、岳母刺字的故事。我说，把字刺上去，多疼啊！

我母亲说，是疼，但心里铭记住了。‘精忠报国’四个字，

我从那个时候一直记到现在，它也是我一生追求的目

标。”

1966年，上初中一年级的习近平听了焦裕禄的故事

“受到深深震撼”。“记得1966年2月7日，《人民日报》刊登

了穆青等同志的长篇通讯《县委书记的榜样———焦裕

禄》……政治课老师在念这篇通讯的过程中几度哽咽，

多次泣不成声，同学们也流下眼泪。”习近平动情地说

到，“我们这一代人，是深受焦裕禄同志的事迹教育成长

起来的。”

后来，当知青、上大学、参军入伍、当干部，习近平心

中一直有焦裕禄的形象。1990年，习近平任福州市委书

记时，以《念奴娇》的词牌填了一首《追思焦裕禄》。其中

一句“暮雪朝霜，毋改英雄意气”，既是对焦裕禄为民情

怀与英雄本色的致意，更是对自己的鞭策。

从大队支书到总书记，习近平始终牵挂着老百姓，

为民服务、为国尽力。

我们要铭记一切为中华民族和中国人民作
出贡献的英雄们

担任党和国家领导人后，习近平缅怀英烈的足迹遍

布大江南北。

井冈山革命烈士陵园、红军长征会师纪念碑、华东

革命烈士陵园、金寨县革命烈士纪念塔……这些地方都

留下习近平向英雄致敬的脚步。

习近平崇敬英雄，也喜欢讲英雄故事。

讲抗日英烈，习近平提到一位母亲。他说，北京密云

县一位名叫邓玉芬的母亲，把丈夫和5个孩子送上前线，

他们全部战死沙场。华北平原上的一个庄户人家写下这

样一副对联：“万众一心保障国家独立，百折不挠争取民

族解放”；横批是：“抗战到底”。这是中华儿女同日本侵

略者血战到底的怒吼，是中华民族抗战必胜的宣言。

讲革命先烈，他多次提到“狼牙山五壮士”、“白刃格

斗英雄连”、“刘老庄连”、董存瑞、邱少云、黄继光等。他

说，回想过去那段峥嵘岁月，我们要向革命先烈表示崇

高的敬意，我们永远怀念他们、牢记他们，传承好他们的

红色基因。

讲维和英雄，他在谈到维和行动中殉职的和志虹时

说，(她)留下年仅4岁的幼子和年逾花甲的父母。她曾经

写到，大千世界，我也许只是一根羽毛，但我也要以羽毛

的方式承载和平的心愿。这是她生前的愿望，也是中国

对和平的承诺。

在习近平看来，一个有希望的民族不能没有英雄，

一个有前途的国家不能没有先锋。包括抗战英雄在内的

一切民族英雄，都是中华民族的脊梁，他们的事迹和精

神都是激励我们前行的强大力量。

实现中华民族伟大复兴的目标需要英雄精
神

“我们不是历史虚无主义者，也不是文化虚无主义

者，不能数典忘祖、妄自菲薄。”面对一些时不时出现的

歪曲历史、贬低英雄等现象，习近平态度坚定地予以回

击。

在他推动下，中国以立法形式设立了烈士纪念日、中

国人民抗日战争胜利纪念日和南京大屠杀死难者国家公

祭日；2015年12月14日，中共中央政治局会议审议通过了

《关于建立健全党和国家功勋荣誉表彰制度的意见》，决

定成立党和国家功勋荣誉表彰工作委员会；2018年5月1

日起，《中华人民共和国英雄烈士保护法》正式施行。

他还强调，和平年代同样需要英雄情怀。

关于公安队伍，他说，每当听到公安民警在血与火、

生与死的考验面前赴汤蹈火、流血牺牲的消息，我都深

感心痛。

关于军人，他说，不要让英雄既流血又流泪，让军人

受到尊崇，这是最基本的，这个要保障。

在他的引领下，铭记英雄、崇尚英雄、捍卫英雄、学

习英雄、关爱英雄，正成为社会的风尚。

习近平曾满怀深情地说：“中华民族从站起来、富起

来到强起来，经历了多少坎坷，创造了多少奇迹。”在他

看来，今天，中国正在发生日新月异的变化，我们比历史

上任何时期都更加接近实现中华民族伟大复兴的目标。

实现我们的目标，需要英雄，需要英雄精神！

来源：5月22日人民日报客户端

怎样看待生态环境？为什么要推动绿色发展？

“绿色发展是构建高质量现代化经济体系的必然要

求，是解决污染问题的根本之策。”在全国生态环境保护

大会上，习近平总书记要求全面推动绿色发展的铿锵话

语，诠释出新时代生态文明建设的深远意义。当生态价值

观浸润每个人心间，当全社会建构起生态文化体系，建设

美丽中国就有了最深厚的推动力。

绿色是生机。揆诸人类史，相较数十万年的原始文

明、一万年的农业文明，短短两三百年的工业文明创造了

前所未有的物质财富，也产生了短时间难以弥补的生态

创伤。从全球变暖到荒漠化侵袭、垃圾围城，人类生存环

境已面临严峻威胁。现实强烈警醒世人，尊重自然、保护

自然，人类才有未来。坚持生态优先、绿色发展，发展才有

根基。生态兴则文明兴，生态衰则文明衰。实现永续发展，

建设生态文明是唯一的选择。

绿色是幸福。在过去那个沙尘暴频发的年代，一篇

《我把春天弄丢了》的小学生作文，曾引发全国反思。有生

态美好才有生活幸福，谁也不愿意守着如山的财富，呼

吸的却是雾霾，食用的却是有害物。散步有公园，抬头有

蓝天，吃的是无公害，喝的是清洁水，身边有鸟语花香，

城外有青山绿水，在许多人眼里，这些是新时代的“幸福

标配”。习近平总书记特别叮嘱，要把解决突出生态环境

问题作为民生优先领域，还老百姓蓝天白云、繁星闪烁，

还给老百姓清水绿岸、鱼翔浅底的景象，让老百姓吃得

放心、住得安心，为老百姓留住鸟语花香田园风光。实实

在在的生态文明建设方略，激起无数人对美丽中国的信

心。

绿色有价值。生态环境的“价值”，不仅仅指可以变现

的资源价值、可供消费的使用价值，更有弥足珍贵的生态

价值。一亩森林每年吸附数吨粉尘，增氧、固碳均达10吨

以上；一座城市滨水公园的生态价值，从周围商业和地产

的升值溢价上足见一斑。习近平总书记强调，绿色生态是

最大财富、最大优势、最大品牌。做好治山理水、显山露水

的文章，既能催绿生活空间，也可以丰富生态资产，为永

续发展预留更大可能，创造的是买不来也借不到的绿色

财富。

绿色有文化。从“会当凌绝顶”的雄心壮志到“江山如

此多娇”的意气风发，从“一蓑烟雨任平生”的淡定从容到

“只留清气满乾坤”的勇毅无悔，古往今来，大自然素来是

高雅精神、健康旨趣的清泉。如果子孙后代面对的是荒山

沙漠、黑臭水体，哪能有先人那样的情怀和审美。大自然

充满乐趣，好生态无比美丽，热爱自然、保护环境、改善生

态，人人都有义务。我们像保护眼睛一样保护生态环境，

像对待生命一样对待生态环境，留给子孙后代的将不仅

是天蓝地绿水清的美好家园、壮丽河山，更有美丽心灵、

美丽文化。

“环境就是民生、青山就是美丽、蓝天也是幸福。”良

好的生态环境是最公平的公共产品，是最普惠的民生福

祉。努力建设天蓝地绿水清的美好家园，是每个中国人的

梦想。相信在绿色发展理念指引下，生态良好的梦想不会

遥远，“美丽中国”的目标前景可期。 转自《人民日报》

最近，北京通州一些路口安装了智能

斑马线提示桩。行人闯红灯时，装置就会发

出语音提示。在湖北大冶，一些路口安装了

可以向闯红灯的行人喷水雾的装置。

上周，中国青年报社社会调查中心联

合问卷网，对2009名受访者进行的一项调

查显示，15.0%的受访者经常闯红灯，47.9%

的受访者偶尔闯红灯，仅37.1%的受访者从

不闯红灯。85.3%的受访者希望推广防闯红

灯装置。治理闯红灯现象，70.7%的受访者

建议加强教育，提高人们遵守交规的意识。

刘思芸在北京做销售工作，有个5岁的

孩子。以前外出遇到时间紧的情况，她会闯

红灯或者索性不看交通指示信号，跟着其

他行人一起走。自从有了孩子后，刘思芸特

别注意自己的行为，不闯红灯，给孩子做榜

样。

“相比于机动车，我觉得行人过马路闯

红灯现象更普遍，尤其是上下班时间，经常

是一群人一起闯红灯。”在上海工作的杨明

超认为，行人也应该遵守交通规则，不能带

着侥幸心理。“有一次我骑电动车到路口，

看是绿灯就过，但是一名行人突然闯红灯

过斑马线，眼看就要撞上去了，我赶紧转弯

刹车，结果自己摔倒了”。

“闯红灯的人没有意识到这样做有多

危险，觉得路上没车，自己快走几步就过去

了，不想浪费时间等红灯，但恰恰危险就会

在疏忽时发生。”刘思芸说。

调查中，66.8%的受访者指出闯红灯行

为很危险，应该禁止，23.7%的受访者表示由

于大家都闯，自己也就跟着闯，13.9%的受访

者表示有时等绿灯时间太长，自己就会闯

红灯。

做采购工作的董懿有一次去上海出

差，在邯郸路上注意到人行道有语音提示

桩，如果行人闯红灯，路桩就会进行提示，

告诉行人应该退回。“我站得有点靠外，听

到提示音后吓了一跳，赶紧退回去了。我觉

得防闯红灯装置能对闯红灯的行人起到提

示的作用”。

调查中，85.3%的受访者希望推广防闯

红灯装置。84.3%受访者认为防闯红灯装置

对闯红灯的行人有警示作用，其中30.3%的

受访者觉得作用大，54.0%的受访者觉得有

一定的警示作用。14.7%的受访者认为这些

装置作用不大，有的人该闯红灯还会闯。

刘思芸觉得，防闯红灯装置可以发挥

类似辅警的作用，让行人尽可能少闯红灯，

“我感觉大多数人都挺爱面子的，在众人面

前被提示，会觉得不好意思，多少能注意自

己的行为”。

杨明超则觉得防闯红灯装置能发挥的

作用比较有限，“如果硬要闯红灯，这些装

置也拦不住，关键是有些人意识不到闯红

灯的危险。如果不采取强制措施很难彻底

解决”。

杨明超认为单纯靠宣传提高人们遵守

交规意识的作用有限，应该通过加大处罚

力度治理行人闯红灯的问题。

治理行人闯红灯现象，调查中，70.7%的

受访者建议加强宣传教育，提高人们遵守

交规的意识，55.6%的受访者建议加大执法

和惩罚力度，51.0%的受访者建议曝光违反

交规行为，34.1%的受访者建议改进红绿灯

和道路指示装置。

参与本次调查的受访者中，来自一线

城市的占29.8%，二线城市的占47.8%，三四

线城市的占19.2%，城镇县城的占3.1%，农村

的占0.1%。

转自：5月22日《中国青年报》

85.3%受访者希望推广防闯红灯装置
仅37.1%受访者从不闯红灯

习近平的英雄情怀

绿色是美好生活的底色
●李 斌

中国共产党与世界政党高层
对话会专题会议将在深圳举行

据新华社北京5月21日电 由中共中央对外联络部主办的中国共产

党与世界政党高层对话会专题会议将于26日至28日在广东深圳举行。专

题会议包括“中国共产党的故事———习近平新时代中国特色社会主义思

想在广东的实践”专题宣介会、纪念马克思诞辰200周年专题研讨会、第四

届中非青年领导人论坛和第二届中拉政党论坛。

同期，中共中央对外联络部还将在深圳举办首届上海合作组织政党

论坛。

中美经贸只是暂时停战？

外交部：当然不希望出现反复
据新华社北京5月21日电 针对有一些美国官员称中美经贸磋商达

成的协议只是暂时停战，外交部发言人陆慷21日在例行记者会上回答相

关提问时说，中方当然不希望出现更多反复。他同时表示，只要是符合两

国人民利益的事情，两国政府都应该有责任办好。

人社部：

我国就业人员已超过7.7亿人
据新华社北京5月21日电 21日发布的《2017年度人力资源和社会

保障事业发展统计公报》显示，截至2017年末，全国就业人员达到77640万

人，其中城镇就业人员42462万人，第三产业吸纳就业人员超过四成。

收件人家里没人，小区又没有代收点，快递到了后，放到哪儿？如

今，不少快递公司竟将小区楼道内的消火栓当做了快递代收箱。消防

部门提示，消火栓是重要的消防设施，“由消火栓代签”的行为给消火

栓的正常使用设置了障碍，属于消防违法行为。

这正是：

火警若发急开箱，满目包裹顿心凉。

“代签”做法莫轻视，鸠占鹊巢隐患藏。
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